dialoque s'étend également bien au-delà des institutions à caractère politique, soit dans les domaines économique, social, culturel et technique. L'activité de pointe du Canada au sein du Commonwealth et de la Francophonie favorise souvent l'Afrique sur le plan du développement et nous rapproche de plus en plus par le biais du dialogue politique.

Le Canada a pris position très clairement sur les questions de la démocratisation, du respect des droits de la personne et de la garantie des libertés civiles et individuelles. Le Canada voit dans le respect de ces valeurs fondamentales et universelles un critère essentiel pour permettre à toutes les couches de la société de participer à un développement efficace. Dans ce contexte, le Canada apporte son assistance et offre ses compétences pour appuyer les pays africains qui ont entrepris des réformes politiques et économiques. Le leadership du Canada, principalement au sein du Commonwealth et autres organismes, aura été des plus importants dans la campagne pour le démantèlement de l'apartheid en Afrique du Sud.

En somme, les relations du Canada avec l'Afrique auront, au cours de la dernière décennie, clairement dépassé le stade de l'oeuvre missionnaire et de l'appui au développement. Bien que ces éléments demeurent fondamentaux, nos relations prennent de plus en plus le caractère du dialogue et du partenariat, autant dans le domaine politique qu'économique, social et culturel.